

LUNES 27 DE JUNIO DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

EDITORIAL

IEEQ COEDITARÁ LIBRO SOBRE LA CONSTITUCIÓN DE 1917

Por Redacción

A través de un comunicado, se informó que en el marco del centenario de la Constitución de 1917, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) coeditará un libro con el Cuerpo Académico “Constitucionalismo y Poder Público en México” de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). La obra se conformará con las ponencias que se presenten en el Coloquio “Un siglo de la Constitución General de la República y de la Constitución particular de Querétaro de 1917. Reflexiones sobre su discurso, reforma, vigencia y proyección”, que se llevará a cabo del 16 al 18 de noviembre del presente año en la Facultad. Así lo aprobó la Comisión Editorial del organismo electoral, que determinó que el IEEQ participe en el evento como institución convocante y co-organizadora. En sesión ordinaria, el Presidente del órgano colegiado, Luis Octavio Vado Grajales, informó los avances para la edición del libro “El proceso electoral 2014-2015. Una visión desde lo local”, el cual se encuentra en proceso de impresión. La Secretaria de la Comisión, Consejera Gema Nayeli Morales Martínez, consideró oportuna la participación del instituto, tanto en la organización del evento en la Facultad de Derecho como en la edición del libro con la Fiscalía Especializada. Por otro lado, el Coordinador de Comunicación Social, Héctor Maqueo González, presentó el número 19 de la revista del IEEQ “Expresiones. Letras ciudadanas a favor de la democracia”, la cual se distribuye en los 18 municipios del estado. (AM 7, DQ 14, EE 6)

<http://amqueretaro.com/queretaro/2016/06/26/ieeq-coeditara-libro-sobre-la-constitucion-de-1917>

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

SENADORES DEL PAN REFORMARÍAN ARTÍCULO 29

Por Adrián Quino

La bancada del PAN en el Senado presentará una iniciativa de reforma al artículo 29 de la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos, esto luego de que el veto presidencial sólo se centra en la presentación de “3 de 3” para los empresarios. (DQ 14)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: A LA SIERRA, 510 MDP

Por Adrián Quino

Ante cientos de habitantes de la zona serrana, y acompañado por miembros de su gabinete, así como por diputados locales, senadores y delegados federales, el gobernador FDS presentó el proyecto “Conectando Querétaro”, con el que conectarán a más de 200 comunidades de los municipios de Landa de Matamoros, Pinal de Amoles, Jalpan de Serra y Arroyo Seco. (DQ principal)

N: NUEVOS CAMINOS

Por Rubén Pacheco

Al rendir su informe de obras “Conectando Querétaro” que contempla la modernización de caminos que comunica a los cuatro municipios de la sierra el gobernador FDS afirmó que se han invertido 510 mdp y se espera beneficiar a más de 82 mil persona. (N principal)

LUNES 27 DE JUNIO DE 2016

AM: INVERTIRÁN 510 MDP EN LA SIERRA GORDA

Por Francisco Velázquez

Con una inversión de 510 mdp, el gobierno del estado de Querétaro pondrán en marcha el programa 'Conectando Querétaro' en los municipios serranos de Pinal de Amoles, Jalpan de Serra, arroyo Seco y Landa de Matamoros, a través de lo cual se realizarán obras en 17 tramos de caminos rurales, reveló el gobernador FDS. (AM principal)

CQ: LA SIERRA NO SE VA A QUEDAR ATRÁS: PANCHO

Por Andrea Martínez

En el municipio de Jalpan el gobernador FDS llevó a a cabo la presentación del proyecto "Conectando Querétaro", el cual tiene por objetivo mejorar los caminos de los cuatro municipios, con una inversión de 411 mdp de recursos federales. (CQ principal)

PA: PRI INCLUYENTE, PLANTEA BURGOS

Por Fernando Venegas Ramírez

A partir de los resultados de las últimas elecciones, el PRI requiere un gran trabajo de reorganización, reestructuración y, sobre todo, de inclusión, advirtió el senador Hugo Burgos. (PA principal)

EUQ: IMPULSAN CREACIÓN DE SECRETARÍA DE CULTURA

Por Rocío G. Benítez

Con una comunidad artístico cultural activa y propositiva, hay mucho por hacer, dice Paulina Aguado, IQCA. Entre los proyectos de infraestructura, festivales y encuentros, la funcionaria destaca la preparación de 300 actividades para la Conmemoración del Centenario de la Constitución de 1917 y habla de la posibilidad de transformar al IQCA en Secretaría de Cultura. (EUQ principal)

PODER LEGISLATIVO

ES NECESARIO COMBATIR LA INEQUIDAD EN SALARIOS: JLI

Por Leticia Jaramillo

Es necesario reducir la inequidad que existe en el país en materia salarial, ya que "es una barbaridad" que haya personas que ganan 100 mil pesos mensuales cuando el salario mínimo es una ridiculez, declaró el diputado Jesús Llamas Contreras, presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social de la Legislatura del Estado. (N 8)

BUSCARÁ LEGISLATURA DIALOGAR CON FISCALÍA SOBRE SEXOSERVIDORAS

La diputada Verónica Hernández, presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, en el Congreso Local, aseguró que a la brevedad buscará tener acercamiento con el Fiscal General, Alejandro Echeverría Cornejo, a fin de que le presente cuáles serían las medidas y acciones que se pretenden aplicar en materia de trata de personas o prostitución. Tras las declaraciones del presidente municipal, Marcos Aguilar, sobre la posibilidad de reubicar a las trabajadoras sexuales, la diputada del PAN, aseguró tener conocimiento de la propuesta o inclusive de que se presente tal práctica en la zona de la Alameda. (ADN, DR)

PODER EJECUTIVO

DA GOBERNADOR INFORME DE OBRAS EN LA SIERRA

El gobernador FDS presentó su informe de obras: Conectado Querétaro, correspondiente a la Sierra Gorda. Se trata de la modernización de caminos de los municipios de Landa de Matamoros, Jalpan de Serra, Arroyo Seco y Pinal de

LUNES 27 DE JUNIO DE 2016

Amoles para beneficiar a 82 mil 482 personas con cerca de 411 millones 536 mil 800 pesos de inversión. El mandatario estatal dijo que además 99 mdp estuvieron en riesgo de perderse y se recuperaron por lo que en tan solo 9 meses de trabajo se han presentado obras por 510 mdp, algunas ya en ejecución. (ADN, CI, IN, DR, ESM p4-B, EM)

PRESENTA DOMÍNGUEZ SERVIÉN PROYECTO “CONECTANDO QUERÉTARO”

Se hizo la presentación del Proyecto “Conectando Querétaro” frente a los ciudadanos de la Sierra Gorda queretana donde se detallaron los 3 circuitos y 4 conexiones mismos que fue presentado por el gobernador FDS y Fernando González Salinas, CEI. Este proyecto tendrá como objetivo la modernización de los caminos en los municipios de la Sierra Gorda: Landa de Matamoros, Jalpan de Serra, Arroyo Seco y Pinal de Amoles beneficiando a 82 mil 482 personas con cerca de 411 millones 536 mil 800 pesos de inversión. (Q, ALMX, PI, DQ 1, EUQ p3, AM p8)

TIENE GOBIERNO ESTATAL 400 MDP PARA ENFRENTAR RECORTE PRESUPUESTAL

Cuenta el Estado con una bolsa de 400 mdp para enfrentar cualquier recorte presupuestal, afirmó el gobernador FDS. Dijo que los recortes son preocupantes, sin embargo, es momento de demostrar la responsabilidad de los gobiernos. Por último comentó que envió una propuesta a la SHCP, para castigar a los gobiernos que tengan observaciones de la ASF, que estén endeudados o que no manejen bien sus recursos y por el contrario que se recompense a lo que tengan buenas finanzas. (ADN, CI, EUQ 1, DQ p3, CQ p5)

PIDE GOBERNADOR CONFIANZA A AMBIENTALISTAS ANTES ‘ECOCIDIO’ EN PEÑA COLORADA

El gobernador FDS pidió la confianza de ambientalistas del estado, ante la destitución del procurador Estatal de PEPMADU que solicitarán ante el gobierno estatal. Y es que la activista América Vizcaíno, informó que los ambientalistas del estado pedirán que la PEPMADU cambie de titular porque no tuvo la fortaleza necesaria para intervenir en el caso de Peña Colorada. Afirmó “Yo comparto su lucha tanto que actuamos de forma inmediata del ecocidio de Peña Colorada. Es cierto que las herramientas que tiene el procurador del medio ambiente y el personal no es suficiente”. (ADN)

MUNICIPIOS

FIRMAN UN CONVENIO INTERINSTITUCIONAL

Agustín Dorantes, SEDESOQ, exhortó a la sociedad y al gobierno, a trabajar hombro con hombro para revertir la condición de vulnerabilidad en todos los municipios, sobre todo en los que tienen comunidades indígenas con alta y muy alta marginación. (EM 10)

INVIERTE MUNICIPIO PARA REHABILITAR CAMINOS DE SACA EN SANTA ROSA JÁUREGUI

El Presidente Municipal, MAV, supervisó las condiciones de los caminos de saca que se rehabilitan en SRJ, zonas donde se invertirán 3.8 mdp. Productores de la región acompañaron al Alcalde en una amena cabalgata, con el fin de conocer el estado en que se encuentran los caminos, tras anunciarse una inversión adicional para la rehabilitación de bordos, por la cantidad de 1.2 mdp. (EM)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

ANUNCIO / ¿TE INTERESA PONER UNA NUEVA ESTACIÓN DE RADIO EN QUERÉTARO?

El Instituto Federal de Telecomunicaciones inició la licitación pública de frecuencias de radiodifusión sonora disponibles a lo largo de la República Mexicana. Este procedimiento está dirigido a todas las personas físicas o

LUNES 27 DE JUNIO DE 2016

morales, que manifiesten su interés y cumplan con los requisitos establecidos en las bases. El periodo para manifestar su interés es del 27 de junio al 29 de julio de 2016. (N 3)

HAY FESTIVAL 2016 INVADIRÁ POR PRIMERA VEZ A QUERÉTARO

Con una programación que se caracteriza por su eclecticismo y la convicción de seguir compartiendo historias, el Hay Festival 2016 invadirá la ciudad de Querétaro, su nueva sede, del 1 al 4 de septiembre, con literatura, arte, música, ciencia y cultura para el público de todas las edades. En entrevista, Cristina Fuentes La Roche, directora del encuentro, celebró que por primera vez éste vaya a realizar en la ciudad de Querétaro, cuyo Centro Histórico es considerado Patrimonio Histórico de la Humanidad y donde esperan continuar en próximas ediciones. (ALMX, 20 M, AT, DM p22)

IDEAL QUE NO HUBIERA ZONA DE TOLERANCIA

Para monseñor Faustino Armendáriz sería ideal que no hubiera zona de tolerancia y mejor quienes practican dicha actividad tuvieran un empleo o fueran alentadas por otros caminos. (N 1, DQ 1)

PIDE OBISPO POR GOBERNANTES

Por Víctor Polenciano

Faustino Armendáriz llamó a vivir con coherencia su fe y entregarse al pueblo (...) Estuvo presente en la misa Alfredo Botello, SEDEQ. (PA 7)

REFUGIO DE MUJERES EN QUERÉTARO, RECONOCIDO A NIVEL NACIONAL

Daniela Correa, IQM, aseguró que son totalmente falsos los rumores de que el refugio para mujeres se estaba desmantelando y al contrario indicó que ha sido reconocido como uno de los mejores a nivel nacional por organizaciones civiles. Indicó que recibieron al Consejo Social de INMUJERES y personal de la Red Nacional de Refugios, los cuales vinieron a evaluar las condiciones del lugar de acogida para mujeres víctimas de violencia y el Instituto fue reconocido y recibió una felicitación por su buen actuar. (DR)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

DETENIDA LA VENTA DEL LIENZO CHARRO. En este momento, nos comentan, es imposible que el municipio de Querétaro venda el Lienzo Charro debido al daño que presenta la estructura del techo y la negación de los contratistas para hacerse responsables de los desperfectos de la obra que resultó un "fraude" durante la administración de Roberto Loyola. La magna obra no se concluyó en tiempo, superó en más de 100% su costo y al final ni siquiera está en funcionamiento. Autoridades del municipio, nos aseguran, siguen el interés de varios empresarios por comprar el Lienzo en un precio que supera los 150 millones de pesos, pero la venta ha sido imposible por los trámites jurídicos que tienen que concluir, porque hay denuncias penales. **DIPUTADOS PANISTAS DESCONOCEN PROYECTO DE MARCOS.** Que alguien ponga en sintonía a los diputados locales del PAN con el presidente municipal de la capital del estado, Marcos Aguilar Vega, pues nos comentan que en días pasados Verónica Hernández, presidenta de la Comisión de Grupos Vulnerables en la legislatura y Gerardo Ángeles, representante del Distrito II, afirmaron desconocer que esté en marcha un diagnóstico para la reubicación de las trabajadoras sexuales de la Alameda. ¿Será que no hay coordinación con su alcalde o quieren seguir negando que la profesión más antigua también se presenta en Querétaro? **ACTIVISTAS DEJAN PLANTADA A SU LÍDER.** Algunos activistas deben de recordar que el fin de semana también cuenta. Al menos el grupo que simpatiza con Alicia Colchado le ha quedado mal dos fines de semana a pesar de que le confirmaron que participarían en las

LUNES 27 DE JUNIO DE 2016

protestas. La primera vez fue cuando quiso manifestarse por la supuesta venta del Teatro de la República, donde llegó ella con un par de acompañantes, así como ayer domingo, cuando en compañía de dos personas más pretendió clausurar la obra del Jardín Zenea, pero apenas logró reunir a unas cinco personas que pasaban por ahí.

AMBIENTALISTA PEDIRÁ RENUNCIA DEL PROCURADOR AMBIENTAL. Nos comentan que la ambientalista América Vizcaíno iniciará protestas para demandarle al gobernador, Francisco Domínguez Servién, la destitución del titular de la Procuraduría Estatal de Protección al Medio Ambiente y Desarrollo Urbano (PEPMADU), Felipe Urbiola por haber actuado hasta el momento con tibieza en el caso de Peña Colorada, zona natural que sufrió la tala y desmonte de al menos 12 hectáreas. Doña América nos recordó que la zona conocida como Peña Colorada fue decretada en 2001 como Área Natural Protegida, pero dos años después perdió esa calidad y, a la fecha, no la ha recuperado. (EUQ 2)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Pablo no ha solicitado amparo. Rendirá Pancho su Primer Informe el 24. Mayor inclusión, demanda Burgos al PRI. Se alinean los astros para Ricardo Anaya. José Calzada ¿en el mercado de La Cruz? Polvos de aquellos lodos: Sabino. Oralidad. En el nuevo Sistema de Justicia Penal el perredista Pablo González Loyola, líder de la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto, podría haber recuperado su libertad por la vía de amparo, pero no lo ha solicitado hasta hoy, según fuentes judiciales consultadas por PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Son tres las vías a elegir por el también dirigente de los comerciantes del desaparecido tianguis de la Alameda: el amparo, el juicio abreviado y el juicio ordinario. Respecto de la primera alternativa, hasta el fin de semana no había ninguna solicitud de Pablo González Loyola pidiendo la protección de la justicia federal, pero su defensa nos adelantó que en las próximas horas podría interponerse. La segunda, la del juicio abreviado, consiste en que el acusado se declare culpable, buscando una consideración en la penalidad, al estilo de las series de tele estadounidenses. Impensable. En la tercera opción, al parecer elegida por el presidente de la Felipe Carrillo Puerto, hay un periodo de tres meses para el desahogo de las pruebas, lapso en el que el procesado continúa en prisión. Como se recordará, Pablo González Loyola fue detenido el viernes 17 bajo cargo de motín, por haber incitado -según la Fiscalía- a los comerciantes de la Alameda a atacar a la autoridad. Los familiares y seguidores del indicado lo califican como preso político, argumentando que la aprehensión es una venganza por las protestas del Día del Trabajo, cosa negada por el Gobierno. Mientras tanto, el Ayuntamiento de Querétaro avanza en la limpieza de la Alameda, en la lógica de su rescate y rehabilitación para devolverla a la sociedad, y ha ofrecido un programa de reubicación para los tianguistas, algunos de los cuales han instalado casas de campaña en el Portal de Dolores de la Plaza de Armas, junto al Tribunal Superior de Justicia, y hasta una tienda a las puertas de la Casa de la Corregidora. Los miembros de la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto planean nuevas movilizaciones a partir de hoy en el Centro Histórico, con la participación de la CNTE, padres de Ayotzinapa y organizaciones de otros estados. Preparémonos, sufridos queretanos. Esto apenas empieza. **-CAFÉ MARRÓN- Qué país.** Esta era la frase de batalla del periodista Ezequiel Martínez Ángeles, conductor del programa periodístico más perdurable de la radio queretana: A micrófono abierto, transmitido por más de un cuarto de siglo a través de XHUAQ, hasta la muerte del conductor, hace siete años, que se cumplirán mañana. El también jefe de Información de Noticias y Diario de Querétaro, periódico en el que inició, fue un periodista crítico e incorruptible. Tanto que el premio de periodismo que entrega la LVIII Legislatura del Estado lleva su nombre. Abogado por la UAQ, reportero y columnista de temas políticos y urbanos, "Cheque" -oriundo del Barrio de Santa Ana- se formó al lado de periodistas como José Guadalupe Ramírez Álvarez, Luis Roberto Amieva Pérez y Juan Trejo Guerrero. Honor a quien honor merece. **- GALERÍA LIBERTAD- Inclusión.** Eso recomienda el exgobernador y senador Enrique Burgos García al PRI, como parte de su proceso de reorganización y reestructuración. Ya no hay unanimidades, sentenció. El que entendió,

LUNES 27 DE JUNIO DE 2016

entendió. **-DESDE LA BANCA- Muy interesante.** Así será el desayuno de la Coparmex este martes, con la conferencia de Aliner Dachbrey, que desarrollará el tema “Empresas innovadoras que hicieron irrelevante a la competencia”. Darío Malpica, el presidente de los patrones, está dándole una mayor dinámica al sector privado. Hay que ir. **-LA VIEJOTECA- Lupe.** Reunió el exdirigente campesino J. Guadalupe Martínez Martínez a un grupo de amigos la semana pasada, con el único propósito de evocar a Luis Donald Colosio, ahora que el tricolor anda de capa caída. A Lupe, también expresidente municipal de San Joaquín, se le recuerda por algunas frases chuscas. La única línea es que no hay línea, dijo una vez. Y otra: Los campesinos vamos a votar ¡a dos manos! (De cuando se podía, diría Toño Cabrera Santoveña). Además de la de su viaje a Venecia, siendo diputado federal: Vamos a traer góndolas para el Río Querétaro, pero macho y hembra, para que se reproduzcan. De antología. **-MESON DE SANTA ROSA- Gran familia.** Con su mamá y diez de once hermanos aparece el exalcalde capitalino Roberto Loyola Vera en una foto compartida en Facebook el fin de semana. Están todos, incluido el exgobernador Ignacio Loyola Vera. Solo faltó Carlos, el secretario particular de Diego Fernández de Cevallos. Saludos a todos. **-ANDADOR LIBERTAD- Piales.** Que el Lienzo Charro construido en la delegación de Santa Rosa Jáuregui podría ser vendido a la Federación Nacional de Charros, reveló el presidente municipal Marcos Aguilar Vega, al considerar que el coso podría utilizarse para múltiples espectáculos. Sea. **-LA CARAMBADA- Tianguis.** Que algunas de las mujeres que antes se cobijaban en el andador comercial de la Alameda Hidalgo ahora pululan por las calles de Reforma. Los memoriosos recuerdan que ahí arribita, en el Barrio de La Merced, estuvieron los cabarets y lupanares del Querétaro que no acaba de irse. Somos nada. **-OÍDO EN EL 1810- Visitante.** Que por las noches, por ahí de las 10, suele verse una camioneta negra frente a la puerta principal de la Alameda Hidalgo. Dicen que es la del alcalde Marcos Aguilar Vega que va a supervisar los trabajos de rescate. Personalmente. **-¡PREEEPAREN!- Informes.** El gobernador Francisco Domínguez Servién ha anunciado que rendirá su Primer Informe el domingo 24 de julio, con la presencia de muchos de los mandatarios estatales, en funciones y electos, y que romperá paradigmas. Igualmente ha confirmado que asistirá a varios de los Informes de los alcaldes, como el de los panistas Marcos Aguilar Vega, en la capital, el 15 de julio, y el de Mauricio Kuri González, en Corregidora el 21. Dijo que acompañará a los ediles de otros partidos. De acuerdo con ello iría al del priista Mario Calzada, en El Marqués; al de Raúl Orihuela, del Verde, en Tequisquiapan, y al de Alejandro Ochoa, de Nueva Alianza, en Colón. Y es que el PAN gobierna en 11 Ayuntamientos, el PRI en cinco, el PVEM en uno y Panal en otro. Ese es el Querétaro real. **-¡AAAPUNTEN!- RAC.** A poco más de un año de haber sido electo presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés ha logrado un auténtico liderazgo, proyectándose como la figura más prometedora para el 2018, por encima ya de Margarita Zavala y Rafael Moreno Valle. Claro, falta tiempo para la final, pero es evidente el crecimiento del queretano a partir, sobre todo, de las siete gubernaturas ganadas el pasado 5 de junio. Están de plácemes los anayistas locales, como Marcela Torres, Pepe Báez, Marcos Aguilar, Toño Rangel, Chepo Sáenz, Armando Rivera y Micaela Rubio. Así como personajes que ya no buscan ninguna posición, pero le tienen gran aprecio, como su exjefe Francisco Garrido Patrón, El Jefe Diego Fernández de Cevallos y la decana de Acción Nacional, Natalia Carrillo García, que ha dicho de él: Mejor imposible. Y si los astros se alinean... **-¡FUEGO!- Ruido.** Más de uno levantó la ceja con la foto que este fin de semana circuló en redes. En la imagen se aprecia al exgobernador José Calzada checando el abasto de jitomates, limones, cebollas y nopales, en el mercado de ¡La Cruz! Pero resulta que la imagen fue tomada hace algunos ayeres. No se espanten. (PA 2)

MEDIO SIGLO

Por Morales OBREGÓN

Ya pintaba mal desde la hechura del presupuesto, pero llegaron los ingleses a poner peor este 2016 justo a la mitad, pues con el famoso triunfo del "Brexit" la consecuencia inmediata para México (y para Querétaro) fue por lo pronto un fuertísimo recorte federal al presupuesto por 31 mil millones de pesos, que equivalen al gasto total de 3

LUNES 27 DE JUNIO DE 2016

secretarías del gobierno federal. Inevitablemente todas las entidades del país verán recortados sus ingresos por concepto de partidas federales y los gobernadores, cambiadas sus prioridades en la administración, abandonando lo planificado para dedicarse a tapar los hoyos que dejaron los recortes, a los "bomberazos". Pero los problemas de unos son la fortaleza de otros, así que sus compañeros de gabinete seguirán padeciendo (y quejándose) del yugo y la bota del secretario de Finanzas, Manuel Alcocer Gamba. Viene una crisis. **CRITERIOS.** Todo un reto para los integrantes del Ayuntamiento de Querétaro será elegir a los mejores perfiles ciudadanos para integrar el Consejo Consultivo Ciudadano de la Alameda Hidalgo, que no impliquen alineación política o intenciones partidistas y que tengan verdaderamente el objetivo de recuperar y rehabilitar un espacio que durante muchos años estuvo en el olvido. Una vez que concluyan la integración del Consejo Consultivo Ciudadano y el proyecto ejecutivo de rescate, el gobierno municipal impulsará la creación de un corredor Alameda Hidalgo en conjunto con el gobierno estatal. Presentarán esta propuesta aprovechando que el mandatario estatal tiene próximos planes de intervenir el área del Centro Educativo y Cultural "Manuel Gómez Morín", lo que resulta ideal para conjuntar todo un proyecto integral que genere la regeneración urbana de este espacio. **PLUSVALÍA.** Los más felices con el rescate y la próxima intervención para remodelar la Alameda Hidalgo, dejándola por fin sin vendedores ni vendedrogas ni prostitutas (próximamente, dicen) y -lo más importante- con inversión considerable para ponerla moderna bonita y visitable son los comerciantes establecidos que la rodean, peeroooo... mucho más los herederos de Don Roberto Ruiz Obregón, quienes justamente y por pura casualidad están desarrollando una mega plaza comercial a unos pasos de ahí, en los terrenos de la antigua Coca Cola. El plan expresado por el alcalde Marcos Aguilar es concretar un fondo de inversión tripartita entre municipio, gobierno estatal y gobierno federal para tener "la mejor Alameda del país" y eso, sin duda, le devolverá a toda la zona aledaña el valor inmobiliario que perdió a través de los años con el crecimiento de la ciudad y la desconcentración urbana. Uno más de los puntos a favor de la decisión del alcalde, pues con una Alameda bonita y segura no sólo ganan quienes la usan, sino que todo el entorno se revitalizará y entrará de nuevo en la demanda de mercado. **DE ESTRENO.** Esta semana el Municipio de Querétaro presentará el nuevo Centro de Comunicación y Monitoreo (CECOM) que fue puesto a tiempo y eficiente con inversión de tres millones de pesos para atender emergencias de manera inmediata y tendrá geo referenciada la presencia y posicionamiento de cada patrulla. **DE PLANTÓN.** Ahora que los comerciantes de la Alameda fueron retirados se fueron a instalar a Plaza de Armas para exigir su mercancía y la correspondiente reubicación. En una de las tantas juntas que han hecho a lo largo de estos días, una de las implicadas les mencionaba a sus compañeros que ya habían sido notificados para recoger sus cosas, pero que sólo podrían hacerlo quienes tuvieran sus cuotas al corriente. También, que para darles una nueva ubicación el criterio de asignación será de acuerdo con su lugar de residencia, algo que no los tiene nada contentos. **CALVARIO (DE VERDAD)** Dicen que no hay peor ciego que el que no quiere ver, algo así le sucede al secretario de Seguridad Pública Municipal de San Juan del Río, Arturo Calvario Ramírez, que por más intentos que hace por hacerle creer a los sanjuanenses que en el municipio no pasa nada, nomás los hechos le siguen diciendo lo contrario. El Semáforo Delictivo de Querétaro señala varios focos rojos; sin embargo, el encargado de la seguridad se rehúsa a aceptarlos, negándolos en todo momento y desconociendo cada hecho delictivo que se suscita en San Juan. Tal pareciera que el jefe policiaco está en otro lugar porque sus cifras en nada cuadran con lo que se vive en las calles de San Juan del Río, los delitos van en aumento y es obvio que eso suceda en una ciudad en constante crecimiento como esta, pero negar las cosas no sirve de nada. Por más que trate de convencer a su jefe y gran amigo, el alcalde Guillermo Vega, de que todo está bien, en algún momento ambos tendrán que ver la realidad. **VOLANDO.** Con tan turbio y emproblemado, aunque eso sí, muy festivo inicio de administración, en San Juan del Río desde ahora hay apuestas mayoritarias a que el alcalde Guillermo Vega no buscará reelegirse en 2018. Sus leales dicen que no lo hará porque la alcaldía "le queda chica" y que más bien tiene tamaños (¿?) de senador. Más ahora -dicen- que su padrino, amigo y siempre protector Ricardo Anaya le tira "a la grande". Válgame Dios. Les hace falta ver más baaax. **OPOSICIÓN AUSENTE.** Los partidos de oposición no

LUNES 27 DE JUNIO DE 2016

entienden su función y continúan mostrando total desentendimiento de lo que pasa en el estado. Luego de que se diera el retiro de comerciantes en la Alameda y la detención del líder de la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto, Pablo González Loyola, han tardado en reaccionar o de plano no lo han hecho. Ni lo harán. Adolfo Camacho, líder del PRD, tardó una semana en hablar sobre lo que pasó con su "colega" de izquierda y con el desalojo; peor, quedó rebasado por el diputado Carlos Sánchez Tapia e incluso por el dirigente municipal, Oscar Zárraga, quienes luego luego lamentaron los hechos y criticaron la detención de quien un día fue presidente del partido. ¡Suerte para la próxima! **BAJO PERFIL.** Tonatiuh Cervantes, titular de la Sedea, tiene mucho que hacer para que su labor rinda frutos. Está muy alejado, aislado más bien, de la política social. Tanto que sus eventos lucen de plano, muy desangelados y eso no ayuda mucho en uno de los sectores más sentidos en el estado. Tendrá que hacer mucha labor de tierra para que pueda tener eco y un poco más de beneficiarios o auditorio en sus eventos, que están muy deslucidos. Otro secretario que sigue digamos que "marginal", a casi un mes del informe del gobernador, es el del Trabajo, José Luis Aguilera: los conflictos laborales no han sido previstos, evitados y mucho menos conciliados a tiempo. La intervención directa del gobernador ya es en una sí y en las otras, también. **ABURREN.** Que los borrachos y los niños siempre dicen la verdad... En un evento en el Parque Bicentenario, donde más de dos mil niños fueron invitados a la entrega de 385 proyectos del programa Diseña el Cambio 2016, diferentes autoridades estatales y municipales tomaron la palabra y al final llegó el turno del gobernador Pancho Domínguez, quien para romper el hielo preguntó a los niños si ya se habían aburrido y la respuesta unánime, inmediata y muy precisa con un "¡sííí...!" Así las cosas, el mandatario estatal recortó notablemente su discurso para dejar que los pequeños se fueran a jugar. ¡Gracias! **VOLANDO.** Con tan turbio y emproblemado, aunque eso sí muy festivo inicio de administración en San Juan del Río, desde ahora hay apuestas mayoritarias a que el alcalde Guillermo Vega no buscará reelegirse en 2018. Sus leales dicen que no lo hará porque la alcaldía "le queda chica" y que más bien tiene tamaños (¿?) de senador. Más ahora -dicen- que su padrino, amigo y siempre protector Ricardo Anaya le tira "a la grande". Válgame Dios. Les hace falta ver más baaax. **CONGRESO DE GIRA.** Los diputados fueron como exploradores a su primera sesión en la Sierra y aunque hubo tres faltistas, los demás quedaron encantados con la bienvenida. La gente de la Sierra quiere que la escuchen, no sentirse lejos. Por cierto, muy receptivo se mostró el diputado Antonio Rangel, quien se acercó a platicar con una mujer que se manifestaba exigiendo justicia para el feminicidio que sacudió a Concá hace tiempo. La Sierra demanda atención. **ABANDONO VERDE.** Muy triste será el futuro del estado si permiten que la mancha urbana se "coma" las áreas verdes. Desde el desmonte de áreas de protección hasta la invasión de predios por asentamientos irregulares, hay un severo riesgo para el estado y habrá que ver si el trabajo de reformar la ley para proteger al ambiente rinde frutos. **IMPUNTUALES.** Dos diputados, ella y él, ya hicieron de la impuntualidad su marca. Lo que al principio sus compañeros legisladores veían casi con gracia ahora ya causa molestias y las caras largas son cada vez más evidentes. Lo mismo han dejado esperando a las comisiones, que a los medios de comunicación o a las personas que invitan a sus eventos para dizque mostrar músculo político. Lo que es un hecho es que ambos empiezan a ser motivo de apuestas sobre la hora a la que realmente llegarán. (DQ 1 y 4)

ASTERISCOS

COMPROMISO. El gobernador Francisco Domínguez se ha comprometido con los habitantes de la zona serrana. Con el anuncio del programa 'Conectando Querétaro' que lleva una inversión histórica refrenda una de las promesas de campaña, la de acercar el desarrollo a la Sierra Gorda. En los ocho meses que lleva como gobernador, ha visitado, al menos una vez al mes la zona. Hace mucho tiempo que tal cantidad de secretarios, directores, y funcionarios, no visitaban juntos los municipios más alejados de nuestro estado. Es una deuda histórica, dijo el gobernador, que tenemos con los hermanos serranos. El éxito económico no ha salpicado hasta allá, y la idea de dicha inversión es esa, emparejar el nivel de vida en el estado. **PEÑA COLORADA.** La ecologista América está muy

LUNES 27 DE JUNIO DE 2016

molesta con el procurador estatal del medio ambiente, Felipe Urbiola, debido a su pasividad ante la tala clandestina en Peña Colorada; quien no actuó de inmediato, como sí lo hizo el propio gobernador. Por ello, este día pedirá formalmente a Francisco Domínguez nombre a un nuevo procurador que esté comprometido con la protección ambiental, que no tema desempeñar su trabajo, que conozca la normatividad ambiental y que actúe de inmediato ante los ilícitos que le denuncian. Solicitarán además mayor presupuesto para el área. **SANCIONES.** Finalmente se le vio algo de congruencia al alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega, toda vez que anunció que la empresa constructora que fue ampliamente beneficiada por su antecesor Fabián Pineda, podría ser sancionada por defectos en una de las tantas obras que obtuvo. Recordemos que PUQSA aparece en varias observaciones al municipio referido por parte de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Rafael Castillo Vandenpeerboom que van desde licitaciones a modo hasta trabajos de baja calidad. Ahí las consecuencias!! **BERNAL.** La inseguridad se ha disparado en las últimas semanas en Bernal... Reportan que los robos, incluso con violencia se han convertido en una constante por lo que habitantes de este pueblo mágico han decidido organizarse para combatir por cuenta propia esta incidencia delictiva... Jóvenes realizan rondines principalmente por la noche y si detectan algún acto ilícito buscan detener al presunto responsable para entregarlo a las autoridades... Apenas el mes pasado renunció quien era el secretario de seguridad pública del municipio de Ezequiel Montes, Jesús Córdova Cruz... Por cierto la corporación cuenta con 34 policías, los cuales deben proteger a 35 mil habitantes. Alguien que le hable de prioridades a la alcaldesa Luz Ma. Quintanar Feregrino. ¡Urgente! **MANO DURA.** Tras señalar que si bien la Secretaría del Trabajo a nivel federal realiza una labor de 'facilitadora', en cuanto a la seguridad de los empleados, es necesario aplicar 'mano dura' y ejecutar las leyes con rigor, señaló el delegado Gaspar Trueba Moncada; al referirse al accidente que hace unos días se suscitó en una empresa coreana de inyección de plásticos, instalada en Huimilpan en el que un trabajador falleció. De entrada el área en la que no se cumplían las condiciones adecuadas de trabajo fue restringida; pero advirtió que podría llegarse a negar el acceso de manera total a la empresa. Esperemos se aplique la ley de forma puntual en este caso y no pese más los intereses económicos. **INVERSIONES.** Sin lugar a dudas la industria aeronáutica ha hecho despegar a Querétaro. La noticia más reciente tiene que ver con un nuevo parque industrial que comenzará a construirse a finales de este año. En un terreno superior a 100 hectáreas y a pocos kilómetros del AIQ. La empresa que fraccionará el predio es la misma que brindó el espacio para que parte del Parque Aeroespacial se instalara con clientes como Safran. Destaca el monto de la inversión, que será de 80 millones de dólares inicialmente. La calidad de las empresas que seguramente se instalarán ahí será de primer nivel. **SEGURIDAD.** ¿Cuántas empresas de seguridad 'patito' conoce? ¿Usted confía en la seguridad privada de su condominio o empresa donde labora? La nueva Ley Estatal de Seguridad contempla modificaciones importantes... Ahora deberán coadyuvar con las autoridades de manera obligada, ya no será a contentillo; además los guardias deberán tener una capacitación igual a la de las corporaciones policiacas del estado y municipios... ya no bastará con cumplir con documentos administrativos... El tiempo dirá si la ley se aplica al pie de la letra, de ser así, podría ser el fin de pseudo empresas dedicadas a la seguridad que hacen todo menos proteger, obvio no todas, hay unas bien capacitadas. (AM 1 y 3)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

CATARSIS TRICOLOR. Tiene razón el ex gobernador **ENRIQUE BURBOS** al plantear una profunda revisión al interior del PRI tras la debacle del 5 de junio y la renuncia de su dirigente nacional, **MANLIO FABIO BELTRONES.** Inclusión y reorganización están en la ruta crítica señalada por el senador queretano, que abarca el tricolor en **QUERÉTARO**, donde últimamente no ha habido demasiado trabajo en equipo. Es necesario un análisis serio y sincero. Digo, si quieren pelearle algo al PAN en 2018. Agua encharcada, hervida después de colada. (PA 1)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

LUNES 27 DE JUNIO DE 2016

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Especial

Coeditará IEEQ libro sobre carta magna

Comunicado

CENTENARIO

En el marco del centenario de la Constitución de 1917, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) coeditará un libro con el Cuerpo Académico "Constitucionalismo y Poder Público en México" de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ).

La obra se conformará con las ponencias que se presenten en el Coloquio "Un siglo de la Constitución General de la República y de la Constitución particular de Querétaro de 1917. Reflexiones sobre su discurso, reforma, vigencia y proyección", que se llevará a cabo del 16 al 18 de noviembre del presente año en la Facultad

Así lo aprobó la Comisión Editorial del organismo electoral, que determinó que el IEEQ participe en el evento como institución convocante y co-organizadora.

En sesión ordinaria, el Presidente del órgano colegiado, Luis Octavio Vado Grajales, informó los avances para la edición del libro "El proceso electoral 2014-2015. Una visión desde lo local", el cual se encuentra en proceso de impresión.

Asimismo, el Consejero propuso la edición de una obra sobre el control judicial de las elecciones, con la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) de la Procuraduría General de la República (PGR).

La Secretaria de la Comisión, Consejera Gema Nayeli Morales Martínez, consideró oportuna la participación del instituto, tanto en la organización del evento en la Facultad de Derecho como en la edición del libro con la Fiscalía Especializada.

Por otro lado, el Coordinador de Comunicación Social, Héctor Maqueo González, presentó el número 19 de la revista del IEEQ "Expresiones. Letras ciudadanas a favor de la democracia", la cual se distribuye en los 18 municipios del estado.

Asistieron a la sesión, la Consejera Gabriela Benites Doncel y los representantes de los partidos PRD, PES y PT ante el Consejo General.

» La obra se conformará con las ponencias que se presenten en el Coloquio "Un siglo de la Constitución General de la República y de la Constitución particular de Querétaro de 1917. Reflexiones sobre su discurso, reforma, vigencia y proyección", que se llevará a cabo del 16 al 18 de noviembre del presente año en la Facultad.



Comenta esta nota en
amqueretaro.com

IEEQ anuncia edición de libros de la Constitución

por Zulema López

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro participará en la edición de los libros "Constitucionalismo y Poder Público en México" y "El proceso electoral 2014-2015. Una visión desde lo local".

Lo anterior se dio a conocer en la sesión de la Comisión Editorial, donde se aprobaron ambas participaciones.

Respecto al primer libro, los integrantes de la Comisión informaron que se trata de una compilación de las ponencias del coloquio que habrá de efectuarse del 16 al 18 de noviembre del presente año, bajo el nombre: "Un siglo de la Constitución General de la República y de la Constitución particular de Querétaro de 1917. Reflexiones sobre su discurso, reforma, vigencia y proyección".

También se anunció la coedición del libro Académico "Constitucionalismo y Poder Público en México", para conmemorar el Centenario de la Constitución de 1917.

En la sesión, Luis Octavio Vado Grajales, Consejero presidente de la Comisión informó los avances para la edición del libro "El proceso electoral 2014-2015. Una visión desde lo local", que se encuentra en proceso de impresión.

Por último también propuso la edición de una obra sobre el control judicial de las elecciones, con la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) de la Procuraduría General de la República (PGR).

La secretaria de la Comisión, Consejera Gema Nayeli Morales Martínez, consideró oportuna la participación del Instituto, tanto en la organización del evento en la Facultad de Derecho como en la edición del libro con la Fiscalía Especializada.

En la sesión estuvieron presentes la Consejera Gabriela Benítez Doncel y los representantes de los partidos PRD, PES y PT ante el Consejo general.



ANUNCIARON la publicación de libros en materia electoral.

SEMANARIOS | *El Economista* | REVISTAS

OBRA

IEEQ coeditará libro con la UAQ

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) coeditará un libro con la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), que contendrá las ponencias del coloquio "Un siglo de la Constitución General de la República y de la Constitución particular de Querétaro de 1917", a realizarse en noviembre próximo.

(Arlene Patiño)